

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

Precio de suscripción:
50 pesetas
al mes.

MANEJOS SECTARIOS

Las noticias que recientemente hemos recibido de las islas Canarias siguen reflejando la alarma que reina entre los católicos a causa de la propaganda sectaria que masones y protestantes realizan en el mencionado archipiélago, tan codiciado por los ingleses.

Estos, valiéndose de los medios que les proporcionan los recursos cuantiosos de que disponen, van avanzando en su conquista pacífica del territorio, para la cual cuentan con el eficaz auxilio que las logias allí existentes prestan a los pastores protestantes por odio a la religión católica.

La inmensa mayoría del pueblo canario es todavía muy española; pero entre ciertas clases sociales, y muy especialmente la mercantil, van cundiendo ideas muy peligrosas, tanto en lo que a las creencias religiosas se refiere, como en lo que atañe a los lazos políticos y sociales que median entre aquella provincia insular y nuestra península.

Existe, y lo consignamos con gran satisfacción, un número bastante considerable de católicos que lucha denodadamente en pro de la religión y de la patria; pero los malos ejemplos cunden y, aunque sorpresivamente, es lo cierto que se trabaja por las sectas para repetir, en plazo más o menos lejano, algo parecido a lo que dió origen a nuestras últimas y desastrosas guerras coloniales.

De algún tiempo a esta parte menudean las visitas de masones portugueses procedentes de las islas Madera y Azores, que son recibidos en las logias canarias con grandes muestras de entusiasmo, y en las veladas que en su honor se celebran no sale muy parado que se diga el nombre de España.

El consabido tema del clericalismo es el que más se explota en los discursos de aquellos sectarios, pero en ellos suenan con frecuencia frases en que se compara la *ilustración* de naciones extranjeras con el *atraso y obscurantismo* de la española, y el triste augurio de que nada puede esperarse en favor de su prosperidad y riqueza el archipiélago canario mientras siga unido a una nación de curas y frailes.

Como se ve por lo que dejamos expuesto, las sectas ni se arrepienten ni se enmiendan, y, a trueque de desarraigar la fe de los pechos españoles, son capaces de hacer pedazos el territorio de la patria.

TRIUNFO DE LOS CATÓLICOS BELGAS

«La jornada electoral del 18 de Octubre—dice el *Journal de Bruxelles*—ha sido buena para los católicos.

Los electores de Bruselas han afirmado su voluntad de mantener en el Consejo el equilibrio político; la alianza liberal progresista ha obtenido 16.607 votos, ó sea 300 sufragios menos que en las elecciones de 1899.

El sueño de los liberales se ha desvanecido como el humo, y el éxito de su campaña ha sido un solemnisimo *chasco*. Los socialistas han perdido desde el año 1899 nada menos que 500 votos. Hemos sido, pues, los verdaderos vencedores de la jornada.

La victoria ha sido completa en Namur. El Concejal de Namur—dice *L' Ami de l' Ordre*—ha sido ya definitivamente conquistado. A partir de hoy, nuestra bandera, la gloriosa bandera nacional, flotará orgullosa, libre de todo compromiso y de todo contacto con la levadura roja de republicanos, revolucionarios y antipatriotas. La honrada población de Namur, cansada de los odiosos ataques dirigidos a nuestro eminente y simpático burgo maestro, se ha levantado unánime en un movimiento enérgico de protesta y de reprobación.»

El *Escout*, de Amberes, dice que las ideas conservadoras ganan terreno en el país, y añade: «La derrota de los socialistas en más de veinte *Communes* es un dichoso presagio, que nos hace considerar la lucha del 18 de Octubre como una jornada brillantísima para los católicos y para la patria.»

En el propio sentido hablan *La Patrie* de las elecciones de Brujes y *La Metropole* de las de Gante, Malinas y Lieja.

HUMANITARISMO YANKI

Gran sensación ha causado en los Estados Unidos la publicación del informe dado por el general Miles, como resultado de su viaje a Filipinas.

En él acusa a las tropas americanas de ser crueles con los filipinos y condena los campos de concentración que allí se han establecido. Manifiesta que todo el país, desde Calamba a Batangas está destruido.

Los habitantes de Lipa acudieron a él, haciéndole saber que 15 de sus convecinos habían sido sometidos al tormento del

agua, y que Vicente Luna, de edad de sesenta y cinco años, después del tormento, fué quemado vivo.

Esto hacen hoy los protestantes de la América del Norte en las colonias que nos robaron; pero en la metrópoli se portan peor, pues no hace mucho que en Corinto (Missisipi) un negro asesinó a una mujer blanca, por cuyo delito fue condenado a ser quemado vivo en la plaza pública; y la ejecución fué llevada a cabo «presenciándola más de 15.000 curiosos. Se establecieron al efecto trenes especiales, y muchas personas acandaladas y los periodistas tomaron asientos reservados».

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 12.—Stos. Milán, confesor, Diego de Alcalá y Paterno.

Viernes, 13.—Stos. Homobono, confesor, Arcadio y Estanislao.

Sábado, 14.—Stos. Serapio y Clementino y Santa Veneranda.

Cultos.

Jués, 12.—La Misa y oficio divino son de San Martín, papa y mártir, con rito semidoble color encarnado.

En San Francisco continúa la exposición diaria del Santísimo desde las 5 y media de la tarde hasta las 6 y media.

Viernes, 13.—La Misa y oficio divino son de San Diego, confesor, con rito semidoble color blanco.

Sábado, 14.—La Misa y oficio divino son de San Josef, obispo y mártir, con rito doble color encarnado.

En San Agustín después del Rosario Felicitación Sabatina a María Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE

La meditación diaria

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco en especial, para que la práctica de la meditación diaria se generalice entre los socios del Apostolado y los cristianos fervorosos.

RESOLUCION APOSTOLICA

No dejar la meditación de la mañana.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1903 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 11, San Martín, obispo.

19, Santa Isabel, viude.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Nuestros hermanos difuntos.
- 2.ª Las buenas conversaciones.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

Se recomienda la aplicación de sufragios especialmente por el alma de D.ª Juana Mayans Sintes, Directora que

era de coro en la piadosa sección de los *nueve oficios* del Corazón de Jesús, y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Octubre.

A. M. D. G.

IMPORTANCIA NOTABLE DE LAS REVISTAS TÉCNICAS DE TODOS LOS PAÍSES Y DE LA TRADUCCIÓN DE SUS TEXTOS AL ESPAÑOL.

Nadie desconoce cuán útiles y beneficiosas son las *Revistas técnicas de cada país*, pues, mediante ellas, el Comerciante, el Industrial y toda persona que trate de buscar *nuevos datos ó adelantos obtenidos* en los demás países en terminados ramos, consigue hallar los expuestos minuciosamente á ilustrados con profusión, cuyos detalles sirven de suma instrucción para el técnico y para quien se dedica á un ramo especial ya por mera afición, ya por índole profesional.

Ahora bien, reconocida por todos la grandísima importancia que encierran las *Revistas de todos los países*, se explica el porqué, en los *Estados Unidos, en Alemania y en otras muchas naciones* no hay casa de comercio, por insignificante que sea, que no esté abonada, cuando menos, á 2 *Revistas extranjeras* de su ramo, mandando *extraer y traducir* muchos datos utilísimos para ella, pormenores que siempre sirven para ampliar más y más sus conocimientos técnicos.

El que escribe, cuando residía en los Estados Unidos, y en particular en Nueva-York, recuerda haber visto en importantes casas Comerciales de aquel país *Revistas* notables de España, cuyos textos se traducían al inglés, con objeto de investigar progresivamente los procedimientos adoptados en otro país.

Si aquellas regiones *extraen y traducen* datos de nuestras revistas, con mayor razón debemos hacerlo también nosotros con las miles de publicaciones comerciales, industriales, etc., que ven la luz en Nueva-York, Philadelphia, Chicago, S. Francisco, etc., etc., si deseamos ilustrarnos más y más.

Para los *Comisionistas y Representantes* son las *Revistas* aún de mayor valía, y para demostrarlo, basta ver en Hamburgo, Londres y Copenhague, en cuyas capitales recuerdo haber visto casas de dicho ramo que tenían hasta 20 *Revistas extranjeras* para su ilustración, haciendo *traducir á su idioma natal* todo cuanto les resultaba incomprendible.

Además, los importantes *Comisionistas y Representantes* de Nueva-York, Bombay, Calcutta, etc., ¿cómo conseguirían sus fines lucrativos sino por conducto de las *Revistas*? Ya por medio de *anuncios* publicados oportunamente, ya por *gacetillas* que nuestro Centro redacta en correcto y propagandista lenguaje, cuyos resultados son siempre favorables.

En España, pues, país rico en productos naturales y que está llamado á ser grande por sus esfuerzos realizados en la fabricación textil, ramo, que merece particular atención aquí y fuera de España, también conviene que se lean y que se *traduzcan más las revistas técnicas y mercantiles* de cualquier país, y para facilitar más la suscripción, lectura y traducción de los artículos que convengan en español hay establecido en Barcelona, calle Mendizabal, 22, desde el año 1895, un «Centro de traducciones» que tiene conocimiento exacto de todas las *Revistas que se publican en el globo* y hoy puede suministrar datos precisos sobre 92.000 *revistas técnicas* de cualquier punto convengan.

Dicho Centro ofrece sus modestos servicios al comercio español en general para procurarle las que desee, además de *verter al espa-*

ñol todo artículo redactado en lengua extranjera.

En nuestro país, más que en otro, muy á menudo se ofrecen al comercio inventos, que en países extranjeros tendrían buena acogida, y aquí, más de una vez, ni siquiera nos enteramos de lo que se publica, muriendo al nacer.

Así, pues, todo inventor ó persona que, gracias á sus esfuerzos y desvelos puede hallar mejoras ó adelantos en cualquier ramo industrial, no es justo que, después de pesados sacrificios morales y materiales, tenga que renunciar á sus laudables intenciones de dar á conocer al mundo industrial sus inventos realizados y sus propósitos, como sucede casi siempre, sino que por mediación de este importante Centro, en que nos ocupamos hoy, hallará aquél sus esfuerzos coronados, pues su Director, auxiliado por sus corresponsales extranjeros, buscará cuantos medios estén á su alcance, para conseguir un resultado satisfactorio para todo el que se dirija al referido Centro.

Su Director, D. Roberto Ragazzoni, podrá contestar á cuantas preguntas se le hagan y á vueltas de correo, recordando que el Centro, valiéndose de sus corresponsales esparcidos en Europa, Asia, Africa, América y Oceanía, con suma facilidad, puede adquirir los datos que interesen al Comercio español, ya para la *exportación*, como para la *importación*, además de otros muchos que son conocidos por haber tenido antes que suministrarlos á casas nacionales y extranjeras.

Nada más nos queda que consinar solo encargamos eficazmente á nuestros ilustrados lectores que recuerden bien el «Centro de traducciones» de Barcelona, Mendizabal 22, y no dudamos que sus valiosos servicios deben beneficiar á todo comerciante, industrial y particular que le sea necesario *adquirir datos de cualquier punto del globo con la mayor prontitud*, y más aún, que su Director, para inspirar más confianza á todo el comercio nacional, permitirá que se se le abonen los derechos correspondientes una vez prestado el servicio.

Ciudad tan importante por su vida mercantil, terrestre y marítima, como Barcelona, necesitaba un Centro de esta índole que se encargara de la traducción de documentos públicos y privados tales como: *cartas comerciales, guías, patentes, manifiestos, poderes, pólizas, prospectos, circulares, catálogos, Revistas, periódicos, etc., etc.*, y en especial de las OBRAS CIENTÍFICAS Ó LITERARIAS para la cual contamos con un personal competente y distinguido, así para la traducción, como para la corrección de estilo y pureza del lenguaje.

Para ilustrar más á nuestros dignos lectores, enviamos á quien lo solicite por orden alfabético los variados é importantes ramos de que tratan *muchas obras técnicas de gran estimación y revistas inglesas, alemanas, francesas, italianas, rusas, etc., etc.*

Para más detalles dirigirse á los Sres. Juan Capó y C.ª, San Jaime, 9.—Ciudadela.

Gacetilla.

En la Catedral.—La antigua Cofradía de Animas ha venido celebrando en estos pasados días sus acostumbrados cultos en sufragio de las benditas almas del Purgatorio, consistentes en solemne novenario, que terminó ayer, canto de maitines con música en la noche del pasado sábado y misa solemne en el próximo pasado do-

mingo. Ha predicado los sermones el reverendo D. Juan Mascaró, Pbro., Director de la Cofradía. Hubo asimismo en la mañana del citado domingo, misa de comunión general, que celebró el M. I. Sr. Dean; se vió muy concurrida.

Nueva imagen.—El M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico de esta Diócesis, Lic. señor Arcediano, bendijo ayer una bonita imagen de madera, de San Bernardo Abad, la cual ha sido colocada en uno de los altares laterales de la Iglesia de San Agustín.

Socorros.—Hemos entregado una peseta á la viuda del obrero de la fábrica de aserrar, recibida de D.ª D. S.

Bien venido sea.—En el vapor-correo de hoy, ha llegado á esta ciudad, procedente de Barcelona, el Rdo. D. Andrés Domingo, Pbro., Vicario de Alcedia.

Elecciones.—El resultado de la elección de Coucejales celebrada en esta ciudad el día 8 del actual, fué el siguiente:

DISTRITO 1.º—SECCIONES 1.ª, 2.ª y 3.ª
 D. Juan Sintés Sagreras. 80 votos
 » Antonio Juaneda Camps. 78 »
 » José T. Canet Menendez. 78 »
 » Rafael Febrer Seguí 74 »

DISTRITO 2.º—SECCIÓN 4.ª
 D. Miguel Bonet Sancho. 117 votos
 » Pedro Monjo Moll 79 »

DISTRITO 2.º—SECCIÓN 5.ª
 D. Lorenzo Cardona Cabrisas. 164 votos
 » José Benejam Oliver 162 »
 » José Bagur Seguí 123 »

Vapor-correo.—Pasajeros despachados en el vapor-correo:

Para Alcedia
 Sr. Rossi.—Bartolomé Pons y Hermano.—Elias Conesa y Esposa.—Total, 5.

Para Barcelona
 D. Alberto Santacou.—Pablo Gorrias.—Bartolomé Fiol.—Martín Gornés.—Mariano Cabriol.—Bartolomé Liabrés.—Nicolas Comella y Hermano.—Total, 8.

Vapor-correo.—Pasajeros llegados en el vapor-correo.

De Barcelona
 D. Manuel Mateu.—Francisco Casals.—Vicente Monnay.—Juan Cuffi.—Catorce Artistas líricos.—Total, 13.

De Alcedia
 D. Celestino Montes.—Francisco Arte.—Cristóbal Pons.—Miguel Caval.—D.ª Matilde Tortella.—Antonia Tortella.—Total, 6.

Menorca

Mahón.—El día 5 efectuáronse las pruebas oficiales del Dique anclado en el puerto. Aunque muy lentamente elevó la gran máquina al «Carlos V» hasta ponerle completamente en seco. Dicese que ha de verificarse una segunda prueba de elevación mas rápida.

—Los reclutas excedentes de cupo terminaron el día 5 la instrucción militar.

—El Ayuntamiento de esta ciudad en Sesión del día 4 acordó á instancia de D. Pedro Tudurí Vidal, expedir una certificación en los mismos términos acordados en 7 Noviembre de 1899 acreditando que la segregación

del pueblo anejo de San Luis, no puede ocasionar perjuicio alguno á este Municipio siempre que se haga cargo la nueva municipalidad de San Luis de la parte proporcional que le corresponde de las deudas que actualmente pesan sobre el Ayuntamiento de esta ciudad.

—En Junta General extraordinaria celebrada por «La Maquinista Naval» se acordó declarar á dicha Sociedad en liquidación.

—La cantidad asignada con destino á las obras de reparación de los pabellones de Calacorp en Villa-Cárlos asciende á 4.656.07

—La suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción se eleva á 12.215'89 pesetas.

Mallorca

Palma.—Trátase de fundar en esta capital un asilo de los llamados «Cunas del Niño Jesús», en los cuales se recoge y atiende á la niñez.

—Gracias á las activas gestiones del señor Conde de Sallent y del ingeniero de obras públicas, la dirección general del ramo ha dispuesto que se proceda al estudio de la carretera que, partiendo de la de Palma á Estalenchs en el punto denominado «Cas d' es Bosquet», pase por Valldemosa y termine en Alcudia.

—El Sr. Gobernador Civil ha reiterado á sus subordinados las órdenes para que despleguen la mayor vigilancia y persecución entre los juegos prohibidos.

—Ha llegado á esta ciudad, procedente de Mahón, el Excmo. Sr. Capitán General señor Ortega.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 8.—De Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Día 10.—De Barcelona, pailebot «Flor del Mar», de 40 tons., pat. J. Soliveras, con 5 trips. y efectos.

Día 10.—De Barcelona, goleta «Valentina», de 40 tons., pat. S. Lluch, con 7 trips. y efectos.

Día 11.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 24 pas. y efectos.

Despachados

Día 8.—Para Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 600 tons., cap. T. Ginart, con 22 trip., 13 pas. y efectos.

Día 11.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginart, con 22 trips., 0 pas. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 6.—El diputado carlista Sr. Gil y Robles ha pronunciado un discurso mostrándose indignado de que enviemos á los Estados Unidos un crucero que representa á España en un acto en que se conmemora el vergonzoso despojo de nuestras colonias.

Madrid, 6.—Ha fallecido el diputado señor Bustelo.

Se reciben de Colombia alarmantes noticias del istmo de Panamá.

Dichos cablegramas confirman que la situación de aquella comarca es gravísima, teniéndose por inminente una sangrienta revolución en Colón.

Se han reunido los cónsules extranjeros.

Las potencias consentirán la intervención armada de los Estados Unidos para restablecer la normalidad en Panamá.

Madrid, 6.—El Sr. Maura ha estado en Palacio celebrando con el Rey una conferencia de cerca de dos horas.

Desde Palacio se trasladó al domicilio del Sr. Silvela, con quien sostuvo también larga entrevista.

Estas visitas han sido muy comentadas, guardándose por los interesados absoluta reserva sobre los términos que se trataron.

Madrid, 7.—Se ha firmado una Real orden por el Ministro de Instrucción Pública disponiendo la habilitación en todos los Institutos de segunda enseñanza de salas de descanso y otras para que los alumnos puedan estudiar en dichos Establecimientos fuera de las horas de clase.

Madrid, 7.—Manila.—Han aumentado los casos de cólera: ayer se registraron 21 defunciones.

Madrid, 7.—Nueva-York.—Ha sido conjurada la guerra entre Pauamá y Hokolmo.

Madrid, 7.—Asegúrase insistentemente que se ha aplazado hasta Diciembre el viaje del Rey á Portugal.

Madrid, 7.—Comunican de Melilla que en todo el día de ayer continuó el tiroteo entre las kábilas fronterizas. Maimón, jefe vencedor, se adhirió al Sultán y se incautó inmediatamente de la aduana.

Los moros vencidos se relucieron y saquearon algunas propiedades de las otras kábilas. Ingresan constantemente en el hospital de la plaza, numerosos moros heridos, muchos de ellos en estado de gravedad.

Madrid, 8.—Barcelona.—Ha ocurrido una colisión entre republicanos y catalanistas. Se han hecho disparos, resultando bastantes heridos.

Fuerzas de la benemérita han disuelto las manifestaciones.

Parece triunfan los republicanos y catalanistas.

Derrotados los monárquicos.

En Cebolla, provincia de Toledo, ha sido asesinado á tiros el alcalde, siendo preso el autor.

Madrid, 8.—Siguen los combates entre las fuerzas leales y los insurrectos, en los campos inmediatos á Melilla, refugiándose muchos heridos, mujeres y niños en nuestra plaza, conduciendo grandes manadas de ganados.

Madrid, 8.—Acaba de llegar procedente de Ibiza el Ilmo. Sr. D. Juan Torres Ribas, Obispo de Menorca y Senador por la metropolitana de Valencia.

Bajaron á la estación del Mediodía á recibirle al Obispo de Sión y la numerosa colonia ibicenca aquí residente.

En el coche del provicario general castrense marcháronse al Palacio del Buen Suceso.

El Ilmo. Prelado de Menorca se hospedará en la casa residencia de los P. P. Escolapios.

Madrid, 9.—En Valencia muchos republicanos presentáronse á votar con nombres supuestos.

Las suplantaciones fueron muchas.

Por esta causa han sido detenidos veinte individuos.

Madrid, 9.—En el Senado el Sr. Danvila lee una protesta contra los excesos de los republicanos en Sueca.

El Obispo de Guadix ha pedido al gobierno

se exima á los sacerdotes de acudir á los juicios.

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Santos Guzman, le ha contestado diciendo que se procurará.

Madrid, 9.—Santander.—Numerosos grupos de republicanos han apedreado la casa residencia de los PP. Jesuitas y el Círculo católico.

La benemérita custodia aquellos edificios, teniendo que dar algunas cargas para disolver los grupos.

Han resuleado bastantes heridos.

Los revoltosos levantaron barricadas.

La autoridad civil ha resignado el mando, habiéndose declarado la ciudad en estado de sitio.

Madrid, 9.—Han triunfado aquí los conservadores y los liberales. Además han sido elegidos tres demócratas el romerista Sr. Correcher y el socialista Sr. Fischer.

En varios pueblos de la provincia de Toledo han ocurrido colisiones.

Hay algunos heridos.

Madrid, 9.—El Gobierno de Colombia prepara una protesta contra el lenguaje empleado por la prensa americana que, favorecida por el Gobierno yanqui esta impulsando á la guerra con el Panamá, y otros periódicos escitan el ideal pan-americano que atribuyen á Mr. Roosevelt.

Madrid, 9.—En Picassent (provincia de Valencia) ha ocurrido una colisión entre bandos y electores, resultando un muerto.

La multitud arrastró después al matador por las calles del pueblo.

Ha dimitido el gobernador de Sevilla al observar que los republicanos iban alcanzando los primeros puestos.

Sección de noticias

ROMA

Allá, para Navidad, estarán terminadas las reparaciones que vienen realizándose en los departamentos que ocupaba León XIII y que habrán de servir, de aquí en adelante, para salones de recepción de Pío X.

Los suelos de mosaico y de madera han sido cubiertos con grandes losas de mármol blanco de Carrara, encuadradas con listones de mármoles de diversos colores, y los frescos que adornan los techos, pintados en los tiempos de Sixto V, serán restaurados por los mejores artistas de Roma. Dichos salones, una vez terminadas las obras que en ellos vienen realizándose, ofrecerán un aspecto sorprendente.

Detrás del dormitorio de León XIII hallábanse varias habitaciones de reducida extensión, y al derribar los tabiques que las separaban se ha visto que constituyen un gran salón que fué oratorio del Papa Sixto V. En sus paredes existe una magnífica pintura representando á San Pedro y otra de San Pablo, de la cual tan sólo se conserva el busto por haber desaparecido el resto de la figura al abrirse una puerta de comunicación entre el oratorio y los restantes departamentos pontificios.

En cuanto al destino del nuevo salón, ignórase todavía y continuará ignorándose hasta que lo decida Pío X.

Su Santidad Pío X ha comunicado al señor Merri del Val su nombramiento para el cargo de Secretario de Estado.

El joven Prelado será nombrado Cardenal de la Iglesia Romana en el Consistorio que se celebrará próximamente.

EXTRANJERO

Hace poco estuvo en Roma el general alemán Von Waldersée, jefe que ha sido de la expedición militar internacional durante los últimos sucesos de China.

Dicho general estuvo á visitar en la Ciudad Eterna la residencia de los padres Jesuitas, celebrando con ellos dos largas conferencias.

Esto alarmó á la Prensa sectaria; la cual pensó en planes tenebrosos y proyectos trascendentes para la política europea, en los cuales desempeñaba un importante papel el joven emperador de Alemania.

Pero ¡oho desilusión! Por fin se averiguó el objeto de aquellas misteriosas entrevistas, que no era otro que el de proporcionarse el Estado Mayor alemán una carta geográfica del imperio chino, pues la única completa y exacta que se conoce es la formada por los padres de la Compañía de Jesús.

Ha causado gran sensación en los Estados Unidos, la desaparición misteriosa en las montañas del Tennessee de Mister Wentz, uno de los ciudadanos más ricos del Estado de Virginia.

El hermano del desaparecido que administra los bienes inmensos de la familia ha organizado una partida que buscará á Mister Wentz, compuesta de mil hombres armados y de 200 perros, de los llamados «buscadores de hombres».

Con la asistencia de la familia imperial y de los representantes de varios monarcas de Europa, ha tenido lugar en la iglesia parroquial de Potedam la ceremonia de administrar el sacramento de la confirmación á los príncipes Augusto, Guillermo y Oscar cuarto y quinto hijos respectivamente del Emperador Guillermo II.

Han sido expulsados los frailes capuchinos establecidos en el convento de la Casa de la Santé de París. La expulsión se ha verificado en forma algo violenta, pues gran número de agentes de policía, acompañados de bomberos, cerrajeros y carpinteros, se vieron precisados á derribar todas las puertas, que los frailes habían cerrado y atrancado, encontrando á los capuchinos reunidos en la capilla. Uno de los religiosos leyó una protesta y los agentes de policía los cogieron por el brazo, saliendo entonces todos los religiosos sin resistencia. En las inmediaciones del convento había unas 200 personas que han proferido varios gritos, pero no ha ocurrido incidente alguno. Antes un alguacil leyó la sentencia que condena á los capuchinos á ser expulsados del país. Los frailes, acompañados por los guardias, fueron al Círculo Católico, donde aguardarán el momento para salir de Francia.

A las nueve del 19 de Septiembre fué abierto con las tres llaves que custodian el Cardenal-arzobispo, el alcalde y el diputado de turno, el Tesoro de la Catedral de Nápoles, que contiene la sangre solidificada de San Genaro. En nombre del Arzobispo y del alcalde asistían delegados especiales.

La reliquia se colocó sobre el altar. En la Catedral había más de cuatro mil fieles. Después de media hora de oraciones, á las nueve y tres cuartos es realizó el milagro de liquificación de la sangre, que fué anunciado á la ciudad con los 21 cañonazos de las baterías del puerto militar, y se echaron al vuelo las campanas de la Catedral y de todas las iglesias. Las naves del puerto mercantil se empavesaron y por todas partes se dispararon morteretes.

En todas las iglesias se cantó un solemne Te-Deum.

Hablando un periódico inglés de los progresos que viene realizando el catolicismo en la Gran Bretaña, llama la atención de sus lectores acerca del gran número de católicos que ostententa la representación de aquel gran pueblo en muchas cortes extranjeras.

Son católicos los embajadores ingleses cerca del emperador de Austria, del sultán de Turquía y de los reyes de Holanda y Portugal. Lo son también sir Michael Herber, nombrado embajador en Washington, y sir Francis Bartie, que reemplaza á lord Currie en Roma. Es católica la esposa del embajador en París.

La Prensa y las Sociedades protestantes miran con cierto recelo esta preponderancia del elemento católico en las relaciones con las cortes extranjeras, y hay quien lo atribuye á la grande influencia que en el rey Eduardo ejerce el duque de Norfolk, de la neblza católica y de lo más linajudo de la Gran Bretaña, quien goza allí de muchos y merecidos prestigios.

Relacionándolo con estas noticias, recuerda un periódico de Londres que el Gobierno británico puso una suma de 500 libras esterlinas (que hoy son más ee 18.000 pesetas de nuestra moneda) á disposición de las autoridades locales de Malta para los festejos del último Jubileo papal.

A la misa mayor que se celebró en la catedral asistió el gobernador general con numerosa comitiva.

ANUNCIOS

CARNE

En la caseta de D. Pedro Rotger se expenderá todos los días carne de gallina, á 1 pta. 40 cénts. la tercia y la de pavo á 1 pta. 20 cénts.

Agencia de Comisiones y Representaciones

JUAN CAPÓ Y COMPAÑIA
S. JAIME, 9.—CIUDADELA (Menorca)

PARA VENDER

La están las casas que á continuación se expresan:

Una en la Plaza de la Libertad n.º 23.
Y otra en la calle del Horno n.º 8.

Para más informes dirigirse en la calle del Mirador n.º 1.

GALERA PARA VENDER

Hay una en muy buen estado.
Informará D. Juan Capó.

PARA VENDER

Lo esta un terreno de una media cuartera de sembradio, dividido en tres horta-

CALENDARIOS

En esta imprenta se hallan para vender, á precios económicos, de todas clases, entre ellos los del Sagrado Corazón de Jesús y del Santísimo Rosario.

les, poblado de árboles y higueras, situado en el camino Capelletas.

Para mas informes dirigirse á D. José I. Anglada.

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 14 de la calle del Rosario, esquina a la de Dolores.

Para informes, calle del Conquistador n.º 94.



Agruras.

Agrio en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión.



Quando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agria y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama

Pastillas

del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago é intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.